

De Bâle à Tortosa, avec Chipo et Zora

Près de deux siècles plus tard, Sabrina Bösch, une Suisse de Bâle, réédite le voyage de Stevenson mais ne se contente pas simplement des Cévennes. Elle veut avec son âne, Chipo, et sa chienne, Zora, se rendre en Espagne, à Tortosa.

Jeudi, quelques Chazellois ont été surpris d'entendre les braiments d'un « petit âne gris » attendant gentiment sa maîtresse, Sabrina, attaché à une barre de fenêtre tout près de l'Office cantonal de tourisme. Mais qui est Sabrina ? Sabrina Bösch est une jeune Suisse de Bâle, institutrice et serveuse, qui a pris une année sabbatique pour réaliser son rêve : se rendre en Espagne. C'est une aventure à laquelle elle songeait depuis dix ans mais qu'elle pensait réaliser avec un cheval. Elle a finalement choisi l'âne car il est moins exigeant au niveau de la nourriture et elle désire accomplir le trajet à pied et non chevaucher une monture. De plus, l'âne attire la curiosité, la sympathie et l'aide beaucoup à trouver des hébergements. Parfois, les gens l'invitent même chez eux. « *En route, souvent les gens m'interrogent, nous donnent à manger. Nous sommes bien accueillis généralement. Ils sont très gentils. Certains demandent à acheter Chipo.* »

À TORTOSA, POUR NOËL

Ce sont environ 2 500 km que nos « trois amis » doivent parcourir. Ils forment un trio très soudé : ils se sont habitués pendant plus de deux mois à vivre ensemble. Partie de Bâle le 13 juillet, elle marche donc depuis huit semaines, parcourant de 25 à 35 km par jour. Elle couche dans des granges abandonnées, parfois à la belle étoile mais le plus souvent dans des fermes. L'âne très docile porte les bagages et la toile de tente. Quand elle a appris qu'elle se trouvait dans l'ancienne capitale du chapeau de feutre, elle a déclaré avec un grand sourire : « *Alors, c'est une bonne chose que je sois arrivée ici avec un chapeau !* » Elle portait en effet un chapeau, mais de toile bien sûr. Pendant les grosses chaleurs, elle ne marchait que de 5 à 9 heures. Maintenant, elle part le matin à 8 heures et s'arrête au plus tard à 17 heures. Venant de Montrottier, elle voulait faire étape à Chazelles.



Sabrina, Chipo et Zora arrivent devant l'office de tourisme.

Nous l'avons dirigée sur la ferme du Val Fleury où Isabelle et Michel Poncet ont le sens de l'accueil. Elle est d'ailleurs restée toute la journée du lendemain et a beaucoup échangé avec eux. Son intention est de gagner le Puy-en-Velay, de traverser les Cévennes, comme Stevenson, de franchir les Pyrénées près de la Méditerranée pour atteindre Tortosa aux environs de Noël. Elle pense vendre Chipo en Espagne où il sera mieux qu'en Suisse : il y fait trop froid pour lui. Si elle ne peut pas, elle rentrera en camion. Nous souhaitons un bon voyage à la sympathique Sabrina et à ses deux animaux.

C.M.